

EL CASTELLANO

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, UNA peseta al mes.—En la provincia y fuera de ella 3/75 al trimestre.
Número suelto, 5 cts.—Teléfono n.º 72

Correspondencia y encargos dirigirse a la imprenta, Zamora, 19

ADMINISTRADOR GERENTE

GABINO GARABIS RIVERO

ANUNCIOS Y RECLAMOS,

a precios convencionales; comunicados y esquelas de defunción, desde 2 pesetas en adelante.—No se devuelven los originales y de los publicados responderán sus autores.

Fábrica de pan «El Capricho»

Tortas nevadas y Cubanas y del Portal de Belén. Exquisitos bollos de leche, panecillos largos franceses, (no confundirlos con otra clase de pan francés); pídate panecillo largo que sirve para los desayunos y para las comidas también.
Fabricante don Antonio Santos, premiado en varias exposiciones de productos alimenticios e higiene y con grandes medallas de oro y gran Cruz. Fábrica calle de la Cárcel, número 14.

«El Capricho» teléfono número 76.

Sucursales.—«La Espiga de Oro», Plaza del Mercado, cajón 109. Teléfono número 4.—«La Flor del Trigo», García Barrado (antes Rúa), número 47.—«La Margarita», Calle de San Pablo, número 49.

Puntos de venta: Calle de la Rosa, establecimiento de don Angel Madruga; Plaza de San Julián; Plaza de la Libertad; Calle de Zamora (ultramarcos) próximo a la fotografía de Gombau y Puerta de Zamora.

Pan para Bocadillos. Moldes para picatostes y empanadas. Pan rallado. Servicio a domicilio, fondas, restaurantes y cafés, con prontitud y esmero. Pan caliente a todas horas.

Grandes Almacenes por mayor y menor

— de —

PEREZ Y PARADINAS

Plaza del Mercado, 38, Salamanca.

Fabricantes de Tejidos y Almacenistas en Barcelona, Madrid, Córdoba y Salamanca.

Por reforma de local: Gran rebaja de precios

Con el fin de engrandecer la sección de venta al «detail», ofrecemos en LIQUIDACION todos los artículos de la temporada de verano a precios sumamente económicos.

Está a llegar «El Sud-express» de ESPINO

Los contadores de agua

No desear nada por averiado que esté sin avisar antes en el taller de Relojería y Mecánica de Luis Brizuela de Calvo, quien por un precio módico y con todo género de garantías y certificados, los arregla con absoluta seguridad de buen funcionamiento.

Luis Brizuela de Calvo—Relojero-mecánico

16, Melendez, 16 (antes Sordolodos)

Feria de Salamanca

Me escribe un íntimo amigo que habita a una centena de kilómetros de esta capital, recabando con gran interés y según él abusando de la inmensa confianza que le inspiro, le ponga al corriente de los festejos y espectáculos que han de tener lugar en la próxima feria de esta ciudad para echarse sus cuentas y hacer el presupuesto aproximado de los gastos que ha de hacer, estando dispuesto a traerse hasta el gato si la cosa lo merece, pues como el año se ha presentado regular de cosecha, quiere que su numerosa prole se divierta.

Este es el apuro para mí. ¿Qué le digo yo al amigo entrañable sobre el particular?

En este momento quería yo ver en mi lugar a los sapientísimos señores concejales que forman la Comisión de Festejos, para que ellos con su verbosidad dieran preponderancia a los áridos trabajos realizados para engrandecer con atractivos que aun no conocemos, a la tradicional feria salmantina.

Procuró verlos y creo, según manifestación de un bedel, un botones y un alguacil, están todos a

veranear para poder soportar el colosal sofocón que les ha producido la confección del variado programa de festejos.

Estábamos en esta incertidumbre los cuatro de la reunión, cuando se acerca a nosotros un hombre engalonado que con aire de gran señor y muy ufano nos larga las siguientes frases:

—Parece, señores, que son ustedes cipayos; a la altura en que estamos no hay quien ignore lo que ustedes; todos, en general, estamos al corriente de asunto tan culminante.

—Gracias, mi buen amigo; tenga la bondad de explicárnoslo.

—Pues bien: ¿se acuerdan de lo que fué el año pasado? Pues igual, exceptuando pequeñas supresiones, es el programa del actual.

La cosecha de 1915

La Dirección general de Agricultura ha publicado en el último «Boletín», correspondiente al 31 de Julio último, el avance estadístico de la producción de cereales en este año, según los datos remitidos por los ingenieros jefes de las secciones agronómicas.

La superficie sembrada de trigo en 1914, fué de 3.917.765 hectáreas y en 1915, de 4.024.362, resultando una diferencia en más de 106.597.

El aumento de superficie sembrada de cebada, centeno y avena, ha sido respectivamente de 275.312, 11.879 y 30.527 hectáreas.

La cosecha de cebada en 1914 fué de 15.785.488 quintales métricos y en 1915 se calcula en 18.891.815, con una diferencia en más de 2.635.867.

La de centeno fué en 1914 de 6.083.570 quintales métricos y llega este año a 7.281.002, con una diferencia en más de 1.197.432.

Y la de avena fué en el año pasado de 4.592.520 quintales métricos, subiendo en 1915 a 5.275.473, con una diferencia en más de 642.853.

Desde Villavieja

LAUROS Y TRIUNFOS

La ola que arrastra cultura, civilización y progreso, se abalanza sobre nosotros,

rompiendo diques que se oponen a su marcha para hacer sonar la campana que asegura una nueva era bajo los mejores auspicios.

Convenidos nuestros elementos gubernamentales, que la instrucción primaria es el talismán que hace grandes y prósperas a las naciones, ha adaptado el sistema de enseñar la enseñanza, abriendo un amplio camino a los pueblos y rincones donde como en la ciudad nacen y viven ciudades para la sociedad y por lo tanto integran la masa, cuyo deber moral y económico es la evolución progresiva a través de los tiempos.

La creación y graduación de escuelas es el paso agigantado a que me refiero, toda vez que envuelve la humanitaria idea de dotar a las desheredadas de la fortuna, de su riqueza que les pertenece y que no siempre pueden adquirir por falta de medios materiales y de aulas que estén en condiciones de llevar cumplidamente su misión.

La vida es para el hombre y este desde que nace tiene derecho a esgrimir el arma de la instrucción en su lucha constante por la existencia, para sustentar el edificio social que nos cobija.

Toda campaña que se oponga a estos principios será inicu y contribuirá al desmoronamiento de la humanidad; pero sí es que estamos en un siglo en que se labora para independizar del nacimiento la nobleza y dignidad, que para nadie es incompatible, huelga hacer sobre esto más consideraciones.

Y pasamos a Villavieja que es el objeto de mis divagaciones.

Desde ha tiempo bulla en este pueblo la idea de instalar las escuelas graduadas, dada su necesidad y la actitud de su Ayuntamiento, que mirando a las generaciones del porvenir viene desplegando sus gestiones, arrastrando dificultades que nunca faltan y que preventivamente pudieran dejar una estela de disgustos morales y materiales.

Pero su altruismo que se sobrepone a pequeñas materialidades se ha visto coronado por el más completo éxito, consiguiendo la aprobación de dichas escuelas, que al fin y al cabo constituirán un nuevo faro para el laborioso pueblo de Villavieja.

Unos voladores hacían correr la noticia el domingo por la noche, y en todos los rostros se leía la satisfacción como si un santo adventimiento nos trajera el aliento que necesitábamos. Y efectivamente si consideramos con detenimiento tan trascendental acontecimiento no podríamos menos de exclamar que Villavieja será grande porque se le da el principio fundamental para conseguirlo.

Más, aún no está resuelto el problema; después de dada la solución es preciso seguir cuidadosamente todas las operaciones que se desprenden del correspondiente planteo, para no incurrir en el error que la falta de celo en lo sucesivo por parte de las autoridades pudiera proporcionar; pero casi creo innecesaria esta advertencia, toda vez que nadie ignora que el resultado del proceso educativo depende principalmente de las relaciones que median entre dichas autoridades y maestros.

Así, que confiando no dejarán marchitar por falta de atmósfera el hermoso jarrón de flores que se pone en nuestras manos, réstanos dirigir una mirada de agradecimiento al Director general de primera enseñanza, que infatigable en el afán de engrandecer a su patria chica, ha dejado sentir los efectos de su bienhechora mano en este pueblo de cuya gratitud no dudo, y que por tanto se sumará a los lauros que hacen época gloriosa en el transcurso de su carrera.

Hay además una voluntad de hierro, una constancia inesitada y unos sanos deseos que han mediado directamente formando la escala de transición que hace accesibles todos los caminos en orden al bien cuando con fundamento se solicitan,

Está compendiado este valioso elemento en la personalidad de don Rogelio Miguel del Corral cuyos triunfos y virtudes están matizando en colores las necesidades de este pueblo, que si ha de corresponder cumplidamente, no podrá menos de anotar en su historia y con letras de oro el nombre de un representante que lucha labora y vence.

Un Villaviejense.

Sucesos locales y provinciales

Por maltratar a su esposa y escandalizar al vecindario, ha sido denunciado a la Inspección de Vigilancia un individuo de oficio fogonero domiciliado en la calle de la Reina.

Por desacato a los agentes de la autoridad fué conducido a la prevención un sujeto apodado (El Corucho).

Por abusar de la merluza morapística, ha pasado la noche en la perrería municipal un empleado del Estado, cuyo nombre daremos si no se enmienda. «El que la coje pa él es», como él decía anoche, pero no hay derecho a molestar a los transeuntes, por curdáneo que sea el socio pernoctante.

Por hurto de bombillas eléctricas fué ayer detenido un chavalito de 14 años demasiado aprovechado por lo visto.

LA «GACETA»

Recibida hoy

Gobernación.—Real orden aprobando el reglamento para el régimen interior de los lazos marítimos.

Instrucción Pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se den los ascensos de escala, y que los catedráticos de instituto que se indican pasen a figurar en el escalafón en las categorías que se mencionan.

—Otra prohibiendo los traslados de uno a otros institutos de los ayudantes afectos a los mismos los cuales únicamente podrán permutar en idénticas condiciones que los auxiliares.

Administración Central.—Estado.—Subsecretaría.—Asuntos contenciosos. Anunciando el fallecimiento en el Extranjero de los súbditos españoles que se indican.

LOS TRIGOS Y LAS HARINAS EN FRANCIA

Casi por unanimidad de votos acaba de aprobar el Parlamento francés una ley según la cual durante la guerra las importaciones de trigo candeal o de harina de trigo candeal de origen extranjero y otras importaciones análogas no afectadas por cuenta del Estado quedan prohibidas. Es decir, se reserva al Estado el monopolio de esta importación.

Además, hasta primeros de Agosto de 1918 el trigo candeal de primera calidad no podrá ser vendido a un precio superior a 30 francos los cien kilogramos.

También será permitido mezclar la harina de candeal para la fabricación del pan con otros cereales y con arroz en la proporción mínima de 6 por 100.

Crónica de Barcelona

Energía gubernativa.—Al regresar el señor Anarade de su viaje a la Corte y poseñonarse nuevamente del Gobierno civil de la provincia, manifestó a los periodistas su firme resolución de no consentir mítins que tengan por objeto demostrar simpatía o antipatía por alguna de las naciones en guerra.

Dijo además que no autorizaría ninguno en locales en los que hubiera puertas de escape secretas, conocidas tan solo de los organizadores del acto, quienes al faltar a la ley evaden la persecución de los agentes de la autoridad. Quiere el señor Andrade, sostener a

todo trance íntegro el criterio del Gobierno respecto a la neutralidad de España. En este punto es siempre laudable la gestión de todo representante del poder público cuando sin reprimir acciones ni atropellar derechos legales, se limita a hacer cumplir deberes y leyes.

Pero ocurre algunas veces, que bien por exceso de celo en el cumplimiento de esos deberes o bien por apasionamientos políticos, se extrema tanto la nota de rigorismo que queriendo evitar un mal, se ocasiona otro peor.

Ahí pues está el mérito del gobernante. A la energía, hay que aparejar la prudencia, al don de gentes, debe acompañar exquisito tacto, para que no quede ofuscada la racionalidad de órdenes dictadas imparcialmente en pró del derecho público.

La constitución, ley fundamental del Estado, autoriza reuniones. Además leyes especiales regulan el modo de llevarse estas a cabo.

Límitese el gobernador a hacer cumplir las disposiciones vigentes sobre el particular, adoptando a la vez todas aquellas medidas previsoras que aconseja la prudencia y será bien quista su gestión. No quiera tampoco caer en un escollo para evitar otro.

La prohibición de los mítins del domingo, fué un acto de sabio gobernante. La prohibición por sistema sería tiránica y contraproducente.

El juzgado especial que instruye el sumario por los sucesos ocurridos con motivo de la celebración del mitin radical del centro de la calle de Roger de Flor, ha decretado la excarcelación de 39 de los detenidos con motivo de los propios sucesos.

El único detenido es el señor Guerra del Río, contra quien según parece se ha dictado auto de prisión sin fianza.

Anoche un periódico de esta capital decía lo siguiente:

«Lo que ocurre con las cajas de cerillas es verdaderamente escandaloso. El monopolio de este artículo, de tanto consumo tiene todos los caracteres de una estafa al por menor. Hay cajas de las diez céntimos, especialmente de las fabricadas en Palma, que no se utiliza un diez por ciento, lo cual tiene muy merecido el consumidor porque se limita a quejarse a las redacciones de los periódicos y no utiliza otros recursos más eficaces para que las compañías explotadoras de los monopolios no abusen de la pasividad de los perjudicados.»

«El Estado no supo administrar los monopolios y ahora no sabe, o no quiere impedir que las compañías arrendatarias estafen al público.»

Realmente ha llegado a un punto escandaloso en extremo, lo que está ocurriendo con las cerillas respecto de cuya fabricación nos consta que no hace mucho tiempo, los fabricantes de las mismas se estaban preocupando para elaborarlas de peor calidad.

Y entre tanto el gobierno tan campante, y los consumidores tan... pacientes.

M. F.

La huelga de Bejar

Aunque nuestro parecer en este como en todos los casos esté siempre al lado de la razón, y pudiéramos aportar alguna luz en el asunto que hoy se tramita entre obreros y patronos en Bejar, nos abstenemos de hacerlo por evitar que alguien pueda tacharnos de parciales en esta ocasión; por tanto nos limitamos a copiar los datos recogidos en los centros oficiales de información dejando al criterio público el juicio del asunto en litigio.

El día 5 del actual, se reunió la sociedad de hiladores de la industria textil, acordando que cada hilador se encargue

en lo sucesivo de una sola máquina hiladora (de facilísimo manejo) en lugar de dos, que tenía cada hilador a su cargo, desde que se instalaron en las fábricas bejaranas.

Así lo comunicaron el día 9 a la Central Obrera Patronal, y como consecuencia de esta exigencia que los fabricantes poseedores de dichas máquinas, señores Rodríguez Arias, Yagüe y Gómez Rodulfo, calificaron de absurda, cuando fueron los obreros al trabajo el 9 pasado fueron despedidos por los patronos.

Ayer se han cerrado completamente las fábricas citadas, y las otras en que el hilado se hace a brazo han amenazado a los obreros que si en el día de hoy 13, no se reanudan los trabajos en las otras fábricas desistiendo los huelguistas de su infundada pretensión, se cerrarán todas, creando un nuevo y terrible conflicto a la clase trabajadora de Bejar.

Nosotros esperamos de la sensatez y recto juicio del obrero bejarano que pondrá toda su fe y buena voluntad para la mejor solución del conflicto actual.

La Guardia Civil ha sido concentrada en Bejar ante el temor de posibles alteraciones del orden público.

Sección Religiosa

Cultos católicos para mañana

Sábado 14.—Calendario Franciscano. El Beato Santos de la primera orden de Asís. Catedral.—Misas de seis a las ocho y a las nueve y cuarto la conventual, a las tres y media de la tarde misivas y novena a San Roque.

Parroquias.—Misas de seis a las ocho, a las nueve y diez, al oscurecer rosario. Conventos de PP. Religiosos.—Misas de cinco y media a las ocho a las nueve y diez de las seis de la tarde misivas y rosario.

Capilla del Cristo de los Milagros.—Misa a las seis y media, quedando abierta a las horas de costumbre.

Capilla de la Cruz.—Misas a las ocho, quedando abierta a las horas de costumbre. PP. Carmelitas.—Misa del Carmelo a las seis y media y al oscurecer salva solemne. MM. Carmelitas.—Misa del Carmelo a las seis de la mañana y a las seis de la tarde salva regina.

Anuncio

En el almacén de trapos, establecido en las Afueras de Sancti-Spiritus, número 8, (frente de la panadería del Carmen), se compran toda clase de metales, hierros viejos, virutas de cascotes de animales, y toda clase de desperdicios de goma, abonando por los citados artículos, los más elevados precios.

LA MODA

—¡Ya lo creo que se estiló el «fourlard», y mucho—nos contestó una afamada modista cuando le indicamos que se hablaba de que dicho tejido agradaba ahora menos que antes.

De «fourlard» hemos visto muy bonitos trajes, dándose la coincidencia de que casi todos ellos ostentan volantes, fieles al detalle de que los dos primeros sean de igual tamaño, y el último bastante estrecho.

En cuanto a los corpiños, mientras más sencillos, más elegantes, más boni-

tos. Si son fruncidos, resultan más sueltos, más airosos y más indicados para las mujeres delgadas.

La época del Renacimiento, en Italia bajo los Médicis, y en Francia en tiempos de Francisco I. es abundantísima mina, que siempre da algo nuevo.

Los dibujos bizantinos, que forman la base de este estilo, sirven más para los bordados de grandes dimensiones. Por ejemplo, adornos de cama, tapete para la mesa de billar, colgadura, para piano, etc., todos ellos «están en su centro» si están inspirados en dicho «geure».

El trabajo es interesante; fácil; pide si mucho esmero; pero ¿qué arte no exige tal requisito? Por regla general, la labor está se ejecuta en «cañamazo gobelinos», que algo se diferencia, en el tejido del cañamazo común y corriente; es de color obscuro, y como el fondo de estos bordados se hace con oro mate, el tono, el conjunto, resulta mejor. En las flores, en las hojas y en los arabescos; domina más aun la seda floja, cuyos colores dependen, claro está del que ostenten las flores, los arabescos y las hojas. Los puntos hacen igual efecto que el de la trama de los tapices.

Esta combinación de hilos de seda y oro es de un efecto sorprendente; aquellas flores, aquellos arabescos, las hojas aquellas (que ya hemos nombrado tres veces); se destacan admirablemente del fondo, que parece de metal «martelée». Es ni más ni menos, «la borderie mayolique que tanto furor vuelve a hacer».

Uno de los modos más notables de bordado antiguo se conserva en la Casa Ayuntamiento de Bayeux; trabajo atribuido a la habilidad y paciencia de la Reina Matilde, esposa de Guillermo el Conquistador. Labor en la que hay nada menos que 625 figuras que representan sesenta y dos escenas. Lucióse en esta obra la egregia bordadora, reproduciendo fielmente las hazañas de Inglaterra. La obra es, además, un documento histórico; equivale a muchos volúmenes; fué cariñoso recuerdo de la infatigable y amorosa Soberana a su fiel marido.

El siglo XVIII hizo furor el estilo «rococo». El adorno «racalia» estaba en todas partes, acompañado de elegantes guirnaldas y otras caprichosas «fantasías».

También privaron entonces las cintas, y se bordaban y guarnecían lindamente.

Ecos de Sociedad.

Han salido: Para Figuera, don Santiago Mateo y su hija Antonia.

—Para San Sebastián y Santander, don Joaquín Inestral, en unión de otros amigos.

—Para Cestona, don Antonio Alfonso Pérez de las Mozas.

—Para O. I. do, don Jesús Rисуño de la Cruz.

—Para el Baleario de Medina del Campo, la señora de Díez Canseco y su hija María Luisa.

—Para Gijón, la señorita María Campomar con su hermano don Fermín.

—Para Barcelona, Bilbao y Valencia don Bonifacio Blanco Sánchez.

—Para Alhabia (Almería) el apreciable amigo nuestro don José Prieto del Tano.

—Para Lumbrales donde permanecerá una temporada el conocido industrial de Valladolid don Manuel S. Gutiérrez.

—Para Ciudad Rodrigo, la familia del inspector de Vigilancia de esta capital, don Calixto Sanz.

—Para San Sebastián, con su familia don Graciliano Pérez Tabernero.

—Para Ciudad Rodrigo, el Capellán de la cárcel de aquella población, don Romualdo Sánchez y familia.

—Para San Sebastián, la familia de don Leoncio Andrés Montalvo.

—Para Robleda, el médico de aquella localidad don Víctor Viñuela.

—Para Figuera la familia del profesor de esta Normal de Maestros don Lorenzo Niño.

—Para San Sebastián nuestro respetable amigo don Juan Genaga con su señora.

—Para Madrid el distinguido joven don Manuel Alonso.

—Para San Sebastián, en su automóvil, don Bernabé Cobaleda y sus bellas hijas.

Tahona del Carmen

Precios del pan en Fábrica, Sucursal y a domicilio:

Pan de 2 kilos de toda harina a 80 céntimos.

« I kilo de id. a 40 »

« I kilo de flor a 45 »

Han llegado: De Segovia, don José White Amores, notable pintor valenciano.

—De Coruña don Dionisio Hernández, representante de las máquinas «Yost».

—De Santander, con el mayor de sus hijos, nuestro buen amigo el industrial don José Hita.

—De Asturias, don Fernando Polo Sánchez.

—De la Habana, don Antonio Marquez, archivero del provisorato, capellán rector del Colegio de Lasalle y presidente de honor del Comité central de tabaqueras de aquella isla.

—De Santa María (Avila) don Ricardo López y señora.

—De San Martín de Trevejo, la señora de don Rafael Beato y Sala.

—De Macotera, el joven don Fernando Virgilio.

—De Santander, Bilbao y San Sebastián el distinguido joven Pablo Rodríguez y su simpática hermana Justa.

—De Santander nuestro estimado amigo don Manuel Vaquero.

—De Zamora nuestro particular amigo el fotógrafo de aquella localidad don Hermes Pato acompañado de su distinguida señora.

—De Ledesma don Ulpiano Trilla.

—De su dehesa de Cañadino, para Madrid y Cestona, el senador don Nicolás Oliva Rodríguez.

—De Carreros, don Hiscilo Sánchez.

—De Villar de los Alamos, don Antonio P. Tabernero Sanchón.

Calenturas Por rebeldes que sean se curan con el uso de las Píldoras Antipalúdicas de Santos Díaz.

De venta en la droguería de don Juan José Villalobos.

El cultivo del arroz en Europa

Entre los países del Mediodía de Europa que cultivan el arroz, el primer lugar corresponde sin disputa y a gran distancia de todos los demás a Italia.

En efecto la superficie ocupada por sus arrozales es de 146.000 hectáreas, de las cuales la mayor parte—más de 137.000—encuéntrense en Lombardia, Piamonte y en el Veneto, y el resto, está diseminado entre Toscana, Emilia, Campania, Abruzos y Sicilia.

La producción varía en las regiones septentrionales entre 5 100 y 6 007 kilogramos por hectárea.

En los otros sitios el rendimiento es mucho menor y en Sicilia no pasa de 2 200 kilos.

En España los arrozales ocupan 29 mil hectáreas y están situados casi todos en las provincias de Valencia y Tarragona.

Muy considerable es el rendimiento por hectárea, que es de 6.000 a 7.300 kilos.

En Portugal se cultivan de arroz 5.200 hectáreas con un rendimiento medio de 1.550 kilos por hectárea.

En Grecia el cultivo del arroz, en un tiempo muy extendido, se limita hoy a los terrenos regables.

El producto por hectárea varía entre 1.200 y 4 500 kilos.

También en Francia se cultiva el arroz en pequeña escala, pero solamente en la Camargue, donde las plantaciones están esparcidas en arrozales de pocas hectáreas.

Y es un cultivo accesorio e inestable, cuya extensión alcanza algunos años un millar de hectáreas, mientras otros se limitan a 300.

El rendimiento medio por hectárea es de cerca 2.200 kilos.

NOTA DE PRECIOS DE LA CASA MUÑOZ

Jamón añejo, escogido	7,00 pesetas kilo
Idem nuevo, idem	6,00 id. id.
Chorizos del cagalar	6,00 id. id.
Car. melos	1,75 id. id.
Café Puerto Rico	4,00 id. id.
Idem Caracolillo y Moka	5,00 id. id.

MUÑOZ

Dr. Riesco, 96—Salamanca

DE TODO UN POCO

La Intervención del Estado en las Fábricas de Armas de Eibar, en virtud de R. O. comunicada por el ministerio de la Gobernación autoriza a los distintos Gobiernos civiles de España la remesa de armas y municiones procedentes de las fábricas de Eibar.

La Dirección general de Obras Públicas ha señalado el día 2 de septiembre para la celebración de subastas de las obras y servicios relativos a los puertos y faros de España, comenzando por el dique de Levante del Puerto de Tarragona, y el Muelle en Abanto (Bilbao).

Don Juan Aracama, Representante de la Sociedad Unión Española de Expro-

pios, ha sido autorizado por el ministerio de Gobernación para la venta de expropios en esta ciudad.

Han sido jubilados el maestro de Salvatierra de Tormes, don Pascual González López y el de Vilamaría de los Caseros, don Inocencio Cartagena.

En cumplimiento de la condición séptima del pliego para la emisión de obligaciones por expiración de fecha 1.º de Abril de 1913 se anuncia a los tenedores de las mismas que el día 14 de los corrientes y hora de las doce de la mañana se celebrará en el salón de sesiones de esta Casa Consistorial el sorteo de las 230 obligaciones que corresponde amortizar.

Durante las 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos: Lorenzo López Rodríguez—Manuel Santos Hernández—Luciano Lobato García. Defunciones: Alfonso López Rodríguez—Francisca López Galán—Policarpo del Pozo Arévalo—Angel Sánchez Ruano.

Han sido trasladados con arreglo a la nueva combinación de la Dirección de Vigilancia:

El agente jefe de Béjar don Jesús Comerón García con el mismo empleo a Barcelona, viniendo en su substitución don Antonio Córdoba agente de Madrid.

Don Felipe Mateos Cuesta de la plantilla de Béjar, trasladado a esta. Ascendiendo a vigilante de 1.ª en esta Inspección el que lo era de segunda don Antonio Ravi Lopez.

Don Antonio Ruiz Sanchez vigilante de 1.ª en Burgos ha sido trasladado con la misma categoría a Salamanca.

Don Juan Manuel Díez Díez de la plantilla de Medina se traslada a esta.

Boletín meteorológico

Día 13 de Agosto	
Barómetro.	696,15
Sol.	45,0
Sombra.	29,8
Mínima.	15,0
Seco.	20,2
Húmedo.	16,2
Viento.	NO—2
Cielo.	Nuboso
Tiempo.	Variable
Lluvia de ayer.	0,0

Por la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas le ha sido concedido el retiro al capitán honorífico (primer teniente de Infantería) (E. R.) don Mateo Cornejo Alonada, cuyo haber mensual de 189,65 pesetas, le será abonado por la Tesorería de esta provincia desde el día 1.º de Septiembre próximo.

De Cuba de don Sancho comunican, que en aquella comarca y como consecuencia de la plaga de la langosta que sufrió en la primavera, se observan que han quedado algunos bandos de dicho insecto, habiéndose tomado algunas medidas para la extinción.

En los primeros días de Septiembre próximo, se celebrará en Alba de Tormes el homenaje preparado al Diputado a Cortes por esta Capital, señor Pérez Ojiva.

Con motivo de celebrarse en Cantaracillo las fiestas y ferias anuales en los días 15 y 16 del actual, se han dado las órdenes para que se concentre fuerza de la guardia civil de Puerto de Peña y otros puestos, para mantener el orden público.

INFORMACIÓN MERCANTIL

DE

“El Castellano,”

Salamanca

Entraron 350 fanegas de trigo a 61 75 reales.—Pesetas 35 70 los 100 kilos.

En Chamberí 365 fanegas a 61,75 reales.—Pesetas 35 70 los 100 kilos.

Mercado regular. Tendencia en baja.

Tejares

Tejares 420 fanegas a 62. Centeno, a 48

La tendencia sostenida.

Por TELEGRAMA Y TELEFONO

Valladolid

Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 250 fanegas de trigo a 54 50 reales fanega.

Mercado del Arco.—La entrada ha sido nula.

Harinas.—Se cotizan las extras superiores sistema de cilindros a 47 pesetas los 100 kilos.

Clases blancas y buenas a 46. Idem entera a 45.

Rioseco

El trigo a 50 reales Precios sostenidos.

Medina

Trigo 52. Cebada 25

Algarrobas, 34,50 Tendencias sostenidas.

Arévalo

Trigo 53. Cebada 21

Algarrobas, a 32 Tendencia firme.

Folleto de EL CASTELLANO 11

TRADICIONES PUEBLERINAS

por LUIS BRIZUELA DE C.

les había salido la combina y del premio que les daría su amo en pago de su trición.

Cuando llegaron ya sería pedón desfogar una forma como de persona colgá de las ramas del árbol donde hubon dejado atao a Ruiseñor, y toos medrosos y sorprendidos empezaron a llamar por su nombre a la dueña mentris corrían p' hacia el sitio mismo de su partia.

¿Qué le parece a usted que encontraron? Pues a la dueña doña Dieguez colgá del árbol con la misma cuerda que ataron de nantes al mozo, y de este... ni risquicos. Había desaparecido sin saber por donde.

Se imaginaron los soldados de don Julián que aquello era cosa mágica e de brujerías, que por entonces eran más dadas a esas falacias, y sin embiarse más a pensar golvieron a toos sorres p' contarse a los otros servidors lo ocurrido. Entre toos p'puson que era aquello hechura de brujas y

sin precitarse p' ná de la pobre vieja andubon aprica p' hacia el castillo, pensando que si doña Flor estaba también embrujá, hacía falta deseguida librarla del malificio. Nitan siquiera golvia denguno la cara p' atrás de miedo que se les espantara cualesquier fantasma u duende de los más temicos.

Desfígárese usted lo que pasó en el castillo cuando le puson a don Julián al tanto de lo ocurrido. Con el genial que tenía el hombre y mentris le dijón toas las p'picias del caso, aumentás por la imaginación medrosa de los serviciales. Se le puson los deos engarbitaos, los ojos encendidos, como ascuas y escomentó a echar térnos y maldiciones que tuvian final.

Les amentó de cobardes y flojotes a los criaos; de emproética y embustera a la vieja y ni tan siquiera de su hija tuvo ansia, que la probe cataba toa desmayá y tendía en su cama que más parecía muerta que viva.

Juró por su honra de vengarse y discubrir la verdad, y mentris esto no tenía efecto, no aseogató menuto denguno dentro del castillo. A doña Flor dió mandato de que la cuidaran pero tan pronto estubiera buena la vigilaban con toos sigilo sin de-

jarla de la vista, y después de repartir algunas patás a los que él se imaginaba culpables, se encerró en su cuarto con el téniente o mandón de sus tropas y cuatro soldaos que él mismo desinó.

Días y noches sin descansar buscaron por toos alrededores, pa ver si encontraban a Ruiseñor o a los que le defendían; porque don Julián se malició dende luego que el joven no tenía arte ni parte en la muerte de la dueña doña Dieguez, a quien se me olvidaba decirle a usted, que descolgaron y dieron cristiana sepultura en el ciminterio del castillo.

Doña Flor dende el punto y hora que golvió en sí, no había más que llorar y pleguntar a toas las personas que entraban en su esarto, si habían aonde tuvian encerrao a Ruiseñor y si le había mandao asinar su padre en un momento de cólera.

Como la probe moza no guardaba memoria de ná y don Julián tenía alvellido que no la dieran dengún dincuento de lo ocurrido, la pena por un lao y la duda por otro la tuvian descorazoná y medio muerta.

En estas estaba; cuando una tarde ca-

(Continúa)

L'ABEILLE SEGUROS

COSECHAS CONTRA PEDRISCOS

Incendios, Vida, Accidentes y Responsabilidad Civil

Agencia general en Salamanca: Joaquín Dominguez Guerra Calle de Abajo, núm. 16

Anuncio autorizado por la Comisaría General de Seguros

INFORMACION GENERAL DE EL CASTELLANO

Por correo, telégrafo y teléfono

Ultimas noticias de la Guerra. Telegramas oficiales

De Portugal

En Oporto, los tripógrafos de las casas editoriales reclaman ser incluidos entre los de industrias insalubres. Los tipógrafos de los periódicos se han adherido a sus compañeros, y no se publicarán periódicos ni hoy ni mañana.

El señor Leotte d. Rego, accediendo a las reiteradas instancias que se le han hecho, ha resuelto no insistir en su renuncia y ha asistido a la sesión de la Cámara de diputados.

En favor de la paz

El "Tijd", publica una carta de Budapest diciendo que los prelados de Hungría han suplicado dos veces al Papa que intervenga en favor de la paz.

La «Vossische Zeitung» atribuye al cardenal Mercier la información de que el Papa va a emprender una acción directa con los jefes de Estado, a fin de evitar una segunda campaña de invierno.

Parte austriaco

Las tropas austrohúngaras que habían avanzado pasando el Diépre dispersaron ayer al enemigo en la región Noroeste de Kook y continuaron la persecución en dirección Noroeste.

Entre Tismienica y Bug, donde los rusos resistían nuevamente en la línea Ostrow Uhrosk, están atacando los austro alemanes. Por lo demás, en el Noroeste nada que señalar.

En el frente Istra (Kutenlaud) aumentó el cañoneo y los ataques de los italianos, especialmente en el borde della planicie de Doberdo.

Fuerzas más numerosas enemigas, atacaron nuestras posiciones al Este de Montfalcone, que quedaron enteramente en nuestro poder, después de un violento combate. El enemigo rechazado tuvo grandes pérdidas, especialmente por el fuego de artillería del flanco. Dos ataques contra la parte saliente Oeste de la Planie fueron sofocados por nuestra artillería.

Muertos en campaña

El poeta Pauthier Ferrieres ha sido muerto de un balazo durante un combate en los Dardanelos.

Otros muertos: El comandante Pierre Boizot, de tiradores argelinos; el capitán Pinoteau; los tenientes Maurice de Godon y Emile Besset; los tenientes Couspel du Mesnil y De Bruc Livemere.

El trono de Polonia

La «Gaceta de Francfort» dice que los Gobiernos alemán y austriaco discrepan en la cuestión del futuro régimen de Polonia.

Ambos quieren hacer de aquel país un reino autónomo; pero Alemania quiere que sea Rey un príncipe polaco y Austria quiere poner en el trono de Varsovia a un archiduque austriaco.

Los derechos del trigo

La diputación y los elementos agrícolas de Pamplona insistirán cerca del Gobierno para que se restablezcan los derechos arancelarios sobre el trigo, considerando que la situación actual constituye un privilegio para los acapa-

radores, con daño para el agricultor.

La prensa local ha emprendido una activa campaña contra el gobernador civil.

Hospital regio

Bajo la dirección de la Reina Elena de Italia se han instalado 200 camas para heridos, en el Quirinal, en la parte del edificio destinada a las recepciones de gala.

El despacho particular de la Reina se ha destinado para los médicos, y su gabinete de trabajo para los enfermos.

Los coraceros de la Escolta y el personal de Palacio constituyen la dependencia del regio hospital.

La prensa alemana

Según el «Vorwärts», desde 1.º de Julio han dejado de publicarse en Alemania más de 200 periódicos y revistas.

Dicen también que desde el comienzo de la guerra han suspendido su publicación cerca de 1.200 periódicos de provincias.

En el frente oriental

La resistencia rusa en Drinsk es enorme. Allí los alemanes han sido obligados a batirse en retirada algunos kilómetros. Los rusos concentran en Drinsk grandes refuerzos, para desbaratar el plan del general von Below, que consiste en llegar hasta Vilna y ocuparla para dominar la gran línea Varsovia-San Petersburgo y cortar las comunicaciones de los moscovitas con la capital del Imperio y el interior de éste.

Un gran ejército de ferrocarriles alemanes han reparado a toda prisa y con éxito todos los caminos de hierro de Polonia, que los rusos habían destruido en su retirada, mientras regimientos de zapadores arreglaban los caminos ordinarios.

El rey Alberto

El Rey de Bélgica ha sido nombrado coronel honorario del quinto regimiento de dragones de la Guardia inglesa.

Partes oficiales inglesas

El vapor auxiliar alemán Mateor ha hundido al vapor vigía inglés Ramsey, salvándose 33 hombres de su tripulación.

Al aproximarse los cruceros ingleses al lugar de la acción, la dotación alemana abandonó el Mateor y le hizo volar.

Ayer mañana dos contratorpederos austriacos han bombardeado Bari, Sancti Spiritus y Valseta, ocasionando destrozos, un muerto y 10 heridos.

Barcos hundidos

Un sumergible italiano ha echado a pique al sumergible austriaco U 12 con su tripulación.

Los submarinos alemanes han torpedeado y hundido en aguas del mar del Norte a cinco buques ingleses y noruegos.

El nuevo censo nacional

Ha comenzado en Inglaterra la formación del nuevo censo nacional.

Además de las indicaciones habituales, cada persona deberá con-

testar si es empleado del Estado, si es perito en algún trabajo además del que hace y si está en disposición de reanudar aquel trabajo.

Ofensiva austroalemana

Según todos los indicios, el Gran Estado Mayor austroalemán está a punto de tomar una nueva ofensiva contra Serbia, con objeto de aplastar al ejército otomano.

La concentración del enemigo amenaza simultáneamente el territorio Sur de Serbia, al lado del Danubio y al Este de Rumanía.

De Marruecos

Telegrafían de Larache diciendo que ayer embarcó en el «Almirante Lobo», el general Jordana que va a visitar las posiciones que le faltan por ver.

Sigue haciendo una temperatura insoportable, la salud de nuestras tropas es excelente.

Noticias de Portugal

Dicen de Lisboa que han sido distribuidos por varios puntos de la vecina República, agentes mandados por el Gobierno con objeto de fomentar los reenganches en el ejército.

Un ahogado

Participan de Ciega que hallándose bañando en el río el joven Francisco Martín, hijo del diputado provincial don Mariano tuvo la desgracia de perecer ahogado.

Visitas a Dato

Entre las numerosas visitas que esta mañana recibió el señor presidente del consejo figura la del señor obispo de Almería, el cual fué a rogar a Dato con objeto que se realicen en aquella ciudad obras para remediar la miseria que allí reina.

Niño muerto

Al querer subir al tren, en la estación de Callosa del Segura, un niño de cinco años, tuvo la desgracia de caer a la vía, en el preciso momento en que el convoy se puso en marcha.

El infeliz niño fué arrollado, quedando completamente destruido.

Declaraciones de

«El Imparcial»

El diario madrileño «El Imparcial», publica hoy un interesante artículo de fondo que está siendo objeto de muchos comentarios.

Se refiere a la neutralidad de España respecto del conflicto europeo, hace grandes elogios del rey sobre la conducta que observa respecto a este asunto.

Preguntamos a el señor Dato si había leído semejante artículo, contestándonos afirmativamente, diciendo que no tenía tanta importancia como se le está dando.

Sobre la neutralidad repitió lo que tantas veces ha manifestado que España no saldrá de ella siempre que nuestros intereses sean respetados.

Respecto al próximo ingreso a filas de los excedentes de cupo del reemplazo de 1913 dijo que es conveniente que todos sepan la instrucción como lo exigía la Ley.

También manifestó que no debían de hacerse caso de lo que diga cierta clase de Prensa francesa.

Dice Miranda

El ministro de Marina señor Arias de Miranda ha comunicado al señor Dato que la familia real sigue sin novedad en Santander, siendo objeto de manifestaciones de cariño por parte del pueblo de la hermosa capital montañesa.

Consejo de ministros

El próximo lunes tendrá lugar en la presidencia un consejo de ministros.

Ruiz de Velasco.

Imprenta de Almaraz Hermanos.

— AVISO —

Se hace a los vecinos de Salamanca que habiendo de llevar a efecto la colocación de

aceras ordenada por el Ayuntamiento de dicha ciudad, necesitan piedra para ello.

Don Jorge Mateos propietario de las canteras de Villavieja y Bogajo, ofrece a los particulares salmantinos dichas canteras, de las que hasta 1.º del año próximo podrán adquirir a precios muy económicos toda clase de sillera o piedra granítica, la que se proporcionará ventajosísimas condiciones y precios muy económicos, lo cual es debido a terminar en citada fecha el arriendo de dichas canteras.

Puedo juzgarse de la clase de la piedra que se ofrece por la empleada en los mACHONES nuevos de la Plaza Mayor que perteneciendo a dichas canteras de Villavieja y Bogajo, pueden servir de muestra al comprador. Para entenderse dirigirse al propietario en Villavieja.

FORNOS-Restaurant

El más favorecido por el público. Selecto menú diariamente. Se sirven bodas, banquetes y lunches.

Café «La Perla»

De Domingo Barbá. — Prior 5 y 11, grande atracción en continuadas series de variedades. Servicio de café y cocina esmeradísimos. Precios económicos.

Sanatorio de Cirugía del doctor don Francisco Biez Rodríguez

CALLE DEL JESUS NUMERO 16

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas. Servicio permanente para las intervenciones urgentes. Reside día para enfermos, con habitaciones de primera y tercera clase. Consulta diaria en la calle de Melander número 81.

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA
 CON ESTE APARATO
 hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección
ZURCIR Y REMENDAR
 Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda o hilo
No debe faltar en NINGUNA familia.
 Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal o mútuo. No hay catálogo.
MAXIMO SCHNEIDER Paseo de Gracia, número 97. Barcelona

Gran Droguería de Juan José Villalobos
 Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España).—Salamanca.
 Completo y variado surtido en pinturas, barnices, aguas minerales, especialidades farmacéuticas, artículos de goma, perfumería, ortopedia etc., etc. Gran economía en los precios y excelente calidad en los artículos. Diariamente se recibe vacuna fresca, que puede remitirse certificada a las personas o Ayuntamientos que la deseen.
 Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España)

La máquina de escribir
“UNDERWOOD”
 no tiene muelles ni remaches.
 Sucursal: LIBRERIA DE CALON
 Plaza Mayor 33.—Salamanca
 Agente: Don Pelayo Rodriguez

Conviene no olvidar...
 A todos los consumidores de saquero y arpillera, que la gran fábrica
“LA SALMANTINA” DE MANUEL C. CASTRO
 sirve todos los encargos que la hagan con una prontitud sin igual debido a contar con persona competente.
Unica de su género en la provincia
 Avenida de Canals, núm. 5.—Salamanca.

ENTRE AMIGAS
 —Dime Pilar dónde compras tu vajilla que tan buen resultado te da?
 —Pues hija donde compra todo el que está a bien con su dinero, en casa de JOSÉ ROMÁN GALLEGO (Corrillo número 2).
 —¿Dónde compramos los juguetes por Reyes?
 —Precisamente, pero no te vayas a creer que solo tiene juguetes, que es una de las casas mejor surtidas en su ramo, en loza y cristal tiene cosas preciosas y en artículos propios para regalos cosas muy bonitas; mira cuando yo me casé quedé muy contenta con los regalos que me hicieron y la mayor parte eran de esa casa, de allí eran el cabas de viaje el neceser de mi marido, este centro, aquel espejo, estas hueberas, las macetas, los cuadros, el aparato del escritorio, la escribanía, las vinagreras y muchas cosas más. Allí compré este juego de café, este reloj, estas vanderas, allí compré los cubiertos los cuchillos, el paraguas este monedero, en fin chinos yo todo lo compré en esa casa y estoy contenta hasta el hule del comedor y las alfombritas de los llavabos.
 —¿Quiéres acompañarme? que tengo que comprar muchas cosas y así me ayundas a elegir.
 —Con mucho gusto pero si yo no pudiera ir no te confundas
José Roman Gallego Corrillo, 2 (escalerilla de San Martín)

Establecimiento de Vinos y Licores de
¡¡Gran rebaja de precios!!

FELIX CARBAJOSA RICO

¡¡Aprovechad la ocasión!!
 En este acreditado establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos y licores de la más acreditadas marcas, a precios sumamente económicos. No dejéis de visitar esta casa y os convenceréis de la verdad.—**Doctor Riesco, 33. Salamanca.**

AJURIA Y ARANZABAL

Sociedad Anónima

Maquinaria Agrícola

Fábricas en Vitoria y Araya

Sucursal: Salamanca Paseo de la Estación

Esta casa vende toda clase de maquinaria concerniente a la agricultura. Hay piezas de recambio para toda la maquinaria de la casa, y mecánicos gratis para dar instrucciones.

Precios económicos y facilidades en los pagos.

Aguas Azoadas

Inhalaciones medicamentosas

Inhalación. Pulverización. AGUA EN SIFONES

Curación de los catarros bronquiales pulmonares de la garganta y de la nariz. De iguales efectos que las aguas de Panticosa. Se envían folletos y tarifas a quien los pida. Abono de 10 sifones, 5 pesetas.

Calle de Zamora, 26.—Salamanca.

Gran Carbonería de Dionisio Sagrado

Se ha abierto al público una gran Carbonería en la calle de Corrales de la Rúa, travesía de la calle de San Pablo a la calle de la Rúa, frente a la funeraria, en la que encontrarán grandes existencias almacenadas de carbones y ciscos secos para todo el invierno; carbón de canatillo superior 11 1/2 kilos a una peseta, saca de carbón de hornilla, sacas de menudo para los braseros, sacas de cisco, leñas, ahogones, carbón de piedra, y de cok a precios económicos. Visitarla y lo verá. Se sirve a domicilio.

Sucursales: Calle de ESPECIAS, núm. 3 (o sea la puerta trasera del Banco de España) y Plazuela de SAN CRISTOBAL, núm. 4

Para comprar barato visite la casa de Plácido Hernández

Donde encontrará Corsés con 4 sacos anchos, tela fuerte y ligas a 1'75, 1'90, 2, 2'25, 3, 4 y 5 pesetas.

Blusas para señora forma novedad desde 1,45.

Medias entrelazadas negro y colores sólidas a 1 peseta.

Calcetines para caballero a 0'25, clase superior 3 pases a 1 peseta, de hilo sin unión ni costura 3 pases 2'50, para niños desde 0,15.

Precioso surtido en confección blanca para señora y niño.

Coches y Automóviles :: Construcciones y Reparaciones

Garage Salamantino

BOMATI Y MALDONADO

Antigua casa de Hijos de V. Bomati.

Calle de Zamora, 57 y 59.—Salamanca.

BAR

El Sud-Express de JUAN ESPINO

9 Sanchez Ruano, 9, (antes calle Calzada de Toro)

• Junto a las oficinas de Obras Públicas •

Selectos licores y aguardientes de acreditadas marcas, exquisitos vinos finos de mesa, Montilla, Manzanilla, Jeréz, Moscatel, Carriena, Málaga, Rioja y otras clases a precios muy económicos

Cervezas, Gaseosas, Retresco, Vermouth y Sidras.

¿Pruebe V. el Licor Espino a 10 cts. copita?

Amplio salón y mucha higiene

Servicio de café a estilo Americano muy en breve a precio muy económico

Bar de moda - El que más barato vende - Artículos de gran calidad.

ACADEMIA CENTRAL



de corte y confección para señoritas dirigidas por la inventora doña María Ibero. En esta academia lo mismo se enseña por la cinta que esta fundada en la relación o proporción que existe entre las medidas de contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir

La cinta es medio más sencillo por lo que se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, por lo que en deseo aprender con el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión o sea para luto, se confecciona vestido el día. Clase para la carrera de profesoras; se plasma toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, principal, entrada por la calle Consejo, frente a las máquinas Singer, Salamanca.

EL sábado llega

el

Sud-express Espino

Casa GERMAN

Novedades, y artículos de fantasía, propios para Ba-

das y Santos

ZAMORA, NÚM. 11

COMPRO PLATA Y ORO



VINOS FINOS DE MESA GARANTIZADOS VALDEPEÑAS (PICADERO NÚM. 9)

Sucursal de las Bodegas de

ALFONSO TORRES DE VALDEPEÑAS

Venta y Ruiz Aguilera, 10, Salamanca. (Trasera de Términos)

PRECIOS POR ARROBA DE 16 LITROS

Tinto extra fino 5'50 pesetas. Blanco extra fino 6'00 pesetas.

Blanco extra añejo 20'00 pesetas.

Nota.—Se admiten contratos a precios convencionales hasta 800.000 litros.

No confundirse: Ventura Ruiz Aguilera, 10, (Trasera del Términos)

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

CUARENTA Y OCHO AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector en Salamanca:

D. Andrés Pérez Cardenal, PLAZA DE LA LIBERTAD

POR 2 PESETAS

continúa haciendo toda clase de composturas (roturas) en relojería ordinaria de bolsillo.

Luis Brizuela de Celvo

Relojero Mecánico

Melendez, 16. (antes Sordolodos).—Composturas de relojes de torre.—Montaje de motores y maquinaria agrícola—Único en reparaciones verdaderas de los

contadores de agua

Gran Confeitería y Pastelería

LA DALIA

PLAZA MAYOR, 15.—SALAMANCA

Especialidad en mesas para enhorabuena.—Se reciben encargos de toda clase de dulces finos.—Siempre novedad en pasteles variados.

PLAZA MAYOR, 15.

RESERVADO